

## Projekttag „Nachhaltige Entwicklung“

Die Kinder der zweiten Klassen haben sich heute intensiv mit dem Thema „nachhaltige Entwicklung“ mit dem Schwerpunkt „Plastik in den Weltmeeren“ befasst.

Als Einstieg in den Projekttag wurde eine Bilderbuchbetrachtung mit dem Buch „Polyme(e)- eine apokalyptische Utopie“ durchgeführt. In der Geschichte geht es um den Anstieg der Weltmeere, als Folge des Klimawandels. Des Weiteren behandelt das Buch die Thematik, der durch Plastik verschmutzten Weltmeere, und dessen Folgen für die Umwelt. Die SchülerInnen<sup>1</sup> haben durch die aussagekräftigen Bilder einen Einblick in die Folgen des Klimawandels und die Konsequenzen im Gebrauch und Verbrauch von Plastik bekommen.



Im Anschluss an die Bilderbuchbetrachtung haben die SchülerInnen Arbeitsblätter zu unterschiedlichen Schwerpunkten in Bezug auf „Plastik in den Weltmeeren“ bearbeitet. Ziel dieser Bearbeitung war es die ersten Eindrücke zu vertiefen und den eigenen Plastikkonsum zu reflektieren.

Die SchülerInnen haben gelernt wie Plastikmüll in die Weltmeere gelangt und dass Plastik nicht vollkommen zersetzt werden kann. Die Folgen für die Umwelt und die Tiere sind ihnen bei der Bearbeitung bewusst geworden.



Diese Erkenntnis führte dazu, dass die Kinder ihren eigenen Plastikkonsum reflektierten. In der Frühstückspause wurde das eigene Frühstück genau unter die Lupe genommen. Die Kinder erhielten eine Belohnungskarte, wenn sie ein plastikfreies Frühstück dabei hatten.



<sup>1</sup> SchülerInnen = Schülerinnen und Schüler (genderneutral)

Zum Abschluss des Projekts haben sich die SchülerInnen überlegt wie man Plastik im Alltag vermeiden kann:

- Kaufe Obst und Gemüse in Stoffbeuteln
- Verwende Holzbesteck, statt Plastikbesteck
- Schmeiße deinen Müll in die Mülleimer
- Achte auf die Verpackungen beim Einkaufen.

Die Kinder sind zu dem Entschluss gekommen, dass Plastik in den Weltmeeren vermieden werden muss. Sie haben einstimmig beschlossen in Zukunft auf den eigenen Plastikkonsum zu achten und auch ihre Eltern auf die Gefahren von Plastikverpackungen hinzuweisen.

Zum Abschluss des Projekttages wurde der nahegelegene Spielplatz von Müll befreit.

